

Unos espeleólogos británicos investigan las cuevas de Matienzo desde hace 24 años

En el valle hay más de novecientas grutas y 160 kilómetros de túneles

JOSE ANTONIO FUSTER
DM/MATIENZO

Hace ahora 24 años, en 1969, tres jóvenes ingleses, miembros del grupo de espeleólogos «The British Cave Research Association» descubrieron en Matienzo, en el Valle de Ruesga, un verdadero paraíso espeleológico. Desde esa fecha, miembros de la organización británica han dedicado sus vacaciones a descubrir y explorar las cuevas vírgenes ubicadas en las montañas que rodean Matienzo.

Novecientas cuevas descubiertas, algo más de 160 kilómetros de túneles recorridos y una completa base de datos informática con los itinerarios de todas las exploraciones es el resultado de 24 veranos en Cantabria. El pasado mes de agosto, 60 espeleólogos británicos montaron sus tiendas de campaña, comprobaron sus cuerdas, volvieron a instalar su cuartel general en el Bar La Secada de Matienzo—ronda de blancos y ordenador en un cuarto reservado— y se acostumbraron al cocido montañés que, por supuesto, no es lo mismo que el «porridge».

Juan Corrin, profesor de química en un instituto cercano a la localidad inglesa de Manchester, es el jefe de la expedición que, año tras año, vuelve con la esperanza de descubrir una entrada más a una cueva, una ruta alternativa a una sima o la receta del orujo. Para las dos primeras intenciones Corrin cuenta con la ayuda del GEIS (Grupo de Espeleología e Investigaciones Subterráneas Carballo/Rada) que se ocupa en Cantabria de las labores de seguimiento de la actividad espeleológica. Además cuentan con la colaboración de la Diputación Regional a quien, a finales del verano, elevan un informe con todas las novedades y descubrimientos realizados.

Corrin, junto a John Dickinson, profesor de física en Manchester, han comprado dos casas en el Barrio de la Secada, en Matienzo, para rehabilitarlas y convertirlas en un segundo hogar. Los dos británicos y sus familias pretenden vivir permanentemente en ellas «algún día, y disfrutar de Matienzo y de nuestro hobby, excúseme, afición favorita». Para los dos ingleses, que preparan «desde meses antes la lista de invitados, de amigos de toda Gran Bretaña que quieren acercarse hasta Cantabria» la tendencia británica en general de veranear en el Levante español o en las islas Baleares «no nos interesa nada. La espeleología es muy importante para nosotros. Por lo general a lo largo del año no tenemos muchas oportunidades de practicar, de investigar. Para nosotros lo importantes es encontrar un nuevo camino, otra cueva, dibujar el mapa de la ruta... así que venir a los montes de Matienzo es nuestro mejor veraneo».

Los vecinos de Matienzo están contentos de tenerles como visitantes, como afirma Dickinson «aquí la gente es encantadora, y si hay algún problema de comunicación, you know? ¿tú sabes?, la ronda lo arregla todo. ¿Otro blanco?»

El presupuesto para todo el grupo viene a ser «de unos ocho millones de pesetas cada verano. Con eso pagamos las cuerdas, los equipos y la estancia de todas las personas. No es mucho si tenemos en cuenta los presupuestos que manejan otras asociaciones, pero aquí la vida no es cara. De Inglaterra no echamos nada de menos, nuestras familias están encantadas de estar aquí. Cuando estamos en Manchester pensamos todo el día en volver a Matienzo».



J. A. FUSTER

John Dickinson, a la izquierda, y Juan Corrin, junto a sus familias en el valle de Ruesga.



J. A. FUSTER.

Matienzo es un verdadero paraíso espeleológico.

Un solo muerto

J. A. F.
DM/MATIENZO

La seguridad en las exploraciones del grupo británico es la norma fundamental. Sin embargo, hace aproximadamente un año, el 12 de agosto de 1992, Ellis Barker, de 36 años y miembro de la expedición, sufrió un accidente en la cueva «Cubio de la Reñada», en Matienzo, que le costó la vida. Barker sufrió una caída desde un desnivel de 20 metros cuando trataba de fotografiar una ruta alternativa a la que seguían sus compañeros. Este fue —según John Dickinson— «el único accidente grave que un miembro de la asociación ha tenido en estos 24 años».

El grupo publica todos los años sus avances en este campo en un buen número de revistas técnicas, de esta manera Matienzo se ha convertido «en un nombre popular para la espeleología inglesa».

LLAME AL
RADIO-TAXI-AZUL

33 - 33 - 33

¡COMPRUEBELO! ¡LLAMENOS!



EL COBRADOR
DEL FRAC®
HACE PÚBLICO
SU ARCHIVO DE MOROSOS

ABÓNESE: TEL. (94) 421 03 02

El paso inteligente a una clase superior: Audi 80 totalmente equipado por 2.785.000 pts.*



Este es un momento excelente para todos aquellos que desean un coche de máxima categoría, al mejor precio y con el equipamiento de serie más completo: airbag, ABS, sistema exclusivo Ten, elevavinas eléctricos y mucho más. Ahora puede estrenar un Audi 80 2.0 (115 CV) y disfrutar de la calidad de sus acabados y de la tecnología más avanzada en automóviles. No deje pasar esta oportunidad de acceder a una clase superior. Es una serie limitada. En su concesionario Audi.

Audi

A la vanguardia de la técnica

* PVP recomendado (IVA, transporte, impuesto de matriculación y promoción incluidos. Sólo para vehículos en stock).

Red de Concesionarios Audi de Cantabria